

Don Carlos de Bourbon et d'Este est né à Laybach (Autriche), le 30 mars 1848.

Son père, l'infant don Juan de Bourbon et de Bragance, second fils de Charles V. et sa mère la princesse donna Maria-Beatrix, fille de François IV, grand duc de Toscane, et sœur par conséquent de Mme la comtesse de Chambord, traversaient Laybach, le 29, en chaise de poste pour gagner Vienne et rejoindre leur famille.

C'est dans un modeste hôtel de cette ville d'Illyrie que vint au monde le descendant d'Henri IV. Son auguste mère avait à peine de quoi couvrir le corps de ce futur sauveur de l'Espagne.

Don Carlos est donc entré dans sa vingt-sixième année.

Rappelons que Charles IV avait trois fils.

Don Fernando, don Carlos, don Francisco.

A la mort du premier, (1832), son frère don Carlos, héritier du trône, d'après la loi salique, lutta sept ans sous le nom de Charles V contre sa belle sœur dona Christina, femme de Ferdinand VII, qui avait arraché à celui-ci, à son lit de mort, un testament instituant illégalement héritière du trône sa fille dona Isabel.

La quadruple alliance et la trahison de Maroto forcèrent Charles V (1872) à chercher un refuge à Bourges.

Charles V avait aussi trois fils : don Carlos, don Juan et don Fernando.

A Bourges, il abdiqua pour le premier, qui prit le titre de Charles VI, et le nom de comte de Montemolin, et toute la famille se transporta à Trieste.